
 
 

 
 
 
 

Réunion au cabinet du ministre ce 22 mars 2013 
 

Et une réforme de plus !!! 
 

Plateformes régionales naturalisations  
 
Après la régionalisation de CHORUS, et bien l’annonce politique est faite !!!!! 
 
A la suite d’un rapport de l’IGA conformément à la volonté gouvernementale de maintenir la 
mission au ministère de l’Intérieur, l’annonce de la création d’une quarantaine de 
plateformes régionales de traitement des dossiers de naturalisation  vient de nous être 
confirmée par le Cabinet de Manuel VALLS. Actuellement les naturalisations sont traitées 
sur 186 sites.  
 
La sous-direction de l’accès à la nationalité française (SDANF) sur REZE (44) intervient 
ensuite. Elle ne remettra plus en cause les avis des préfets de département qu’ils soient 
favorables ou défavorables, même si les dossiers sont traités par les  plateformes. Ces 
dernières ne seront pas obligatoirement situées à la préfecture chef lieu de région. Pour le 
ministère, il s’agit d’une grande réforme sur l’organisation de la mission en préfecture.  
 
Au 1er septembre 2013, 2 à 3 plateformes expérimentatrices seront installées (hors Ile de 
France).  
 
Autre réforme, l’entretien d’assimilation se ferait de manière collégiale par une commission 
dite « citoyenne » composée d’un représentant du Préfet et de 2 citoyens (sans plus de 
précisions à ce stade).  
 
Pour FO, une nouvelle réforme qui vient après de nombreuses !!!! quels effectifs, quelle 
formation, dans quels locaux….. la circulaire CHORUS sur le plan d’accompagnement 
n’était-elle pas rédigée pour une seule réforme !!!!! quid du service public de proximité !!!  
 
Le cabinet a renvoyé la balle au Secrétaire Général du ministère pour la mise en application 
de cette réforme. 
 
FO a exigé du ministre une ligne de conduite claire pour la définition de 
nos missions. Les agents des préfectures et des sous-préfectures sont 
actuellement complètement déboussolés par l’ensemble des annonces 
qui se succèdent à la vitesse grand V  (régionalisation tous azimuts, 
suppression des sous-préfectures, REATE2…..).    

 
ATTENTION Monsieur le Ministre les agents sont à bout !!!!! 

 


